
2023年我或者我史铁生读后感(大全5篇)
在观看完一部作品以后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
为此需要好好认真地写读后感。这时候最关键的读后感不能
忘了。那要怎么写好读后感呢？以下是小编为大家准备的读
后感精彩范文，希望对大家有帮助!

我或者我史铁生读后感篇一

张国荣、陈奕迅、王菲、杨千桦・・・・・・这些人想必大
家耳熟能详，他们在香港乐坛乃至华语乐坛都有着无与伦比
的地位。他们的歌曲流传甚广，说起他们的歌曲，大家一定
都十分熟悉，像张国荣的《我》、陈奕迅的《十年》、王菲的
《红豆》，这些歌，代表了一代人的记忆，特别是80、90年
代的年轻人，可以说，是他们的歌声伴随着我们走过了青葱
岁月，是他们用他们细腻的嗓音给以了我们无限的记忆。有
多少失意落魄之人在无眠的深夜被他们的歌声所勉励，有多
少在疲倦不堪的心灵被他们的歌声所抚慰。音乐是可以直通
心灵的使者，然而，美好的音乐除了优美的旋律外，还离不
开直击心灵的歌词。张国荣、陈奕迅、王菲这些天王天后级
的人物，他们是幸运的，不为别的，只因为他们遇见了林夕。

林夕，原名梁伟文，他说自己林夕是自己的艺名，灵感来源于
“梦”这个字，把“梦”拆开，就成了林夕。想必年轻的朋
友们对林夕这个人并不陌生，毫不夸张的说，随便挑十首现
代流行音乐，必定有一首是林夕的作品。林夕毕业于香港大
学中文系，作为曾经香港会考的状元，他才华横溢，他的歌
词，给人留下了极其深刻的印象。着名音乐人高晓松曾经这
样评价过他：“给我印象最深的是他为哥哥张国荣写的
《我》，‘我就是我，是颜色不一样的烟火’，很多笔杆子
都能写出这样的句子，可是他下面接下来的‘天空海阔，要
做最坚强的泡沫’，一下子就把差距拉开了。如果我以后教
学生，我一定会大量运用林夕的词来作为教学例子。”林夕



在过去的二十几年里，写了将近4000首歌词。想必大家都有
过这样的经历：听到一首好听的歌，觉得他的词很有韵味，
一查，不禁惊叹，原来是林夕的！然而，林夕并不单单靠产
量取胜，更让人敬佩不已的是，他的每一首词都是费尽心思
所写，每一首都包含了他浓厚的感情。有人说，并未觉得林
夕的词意境有多唯美，他的词之所以被很好的接受是因为他
能将我们内心的情感淋漓尽致的用文字表现出来，太过真实
让人觉得他词里的主人公就是自己，而这种能力并不是任何
人都有的。是的，这就是林夕，他能轻而易举地击中你内心
最为柔软的部分，然后仿佛在跟你细细诉说，然后用最为温
柔的语句把世上的爱传递给你。林夕无疑也是可爱的。曾经
有歌迷有这样的疑问：林夕的情歌那么伤感，他肯定是在感
情上受过很多的伤害吧？为此，林夕笑了：“我写了那么多
的情歌，如果我要受了伤才能写出这样的歌词，那么我恐怕
早就不在这个世界上了吧？”林夕为人处世的态度是明确的，
他是那么地谦虚，他爱着这个世界。他的词是那么的贴近人
心，他懂每个人的心境，他知道大家需要的是什么，很庆幸
我们生活在有林夕的这个年代。

因为歌曲，我喜欢上了陈奕迅，因为歌词，我爱上了林夕。
林夕究竟是怎样的一个人呢？我一直都有这样的疑问。为什
么他能如此温柔地对待这个世界？直到我读到了他的《原来
你非不快乐》，我才有所了解。这本书被誉为林夕心简，里
面收录了许多篇小短文，无一例外，都是对林夕心境的反映，
都表达了他对生活琐事的看法，从这本书中，你可以大概了
解到林夕的世界观，无疑，他是积极的。读完他这本书，我
对人生有了更深的思考。

我或者我史铁生读后感篇二

这本书里，处处充满了哲理，然而，让人惊讶的是，他并非
从常人的角度去看待，而是反常人的角度去看待，让你觉得，
原来还可以这样思考。例如有一篇――《都是励志片惹的
祸》，描述的是林夕对于当下励志片的看法。他认为当下的



励志片是一样的套路。“不知道这算不算看德太多励志片的
祸，不知不觉中了糖衣毒药。那糖衣，在于励志片卖座的方
程式，总是有一群斜阳里气魄更壮的热血青年，以深处弱势
之姿，向逆境挑战，剧情安排，如果是一支球队，总是先来
吃几次败仗，然后高潮建立于逆反胜利，断不会有多番加油
加油加油加油再加油后还是战败收场那么扫兴。”仔细想想，
还真的是。所有的励志片无一例外都是一个套路，失意之人
经过别人无法想象的痛苦后，经过一番努力，最后取得了胜
利。林夕认为励志片有时会好心做坏事，坏在没有一套励志
片会以百炼钢的坚持下仍然以落败为结局，并描写出失败者
如何调息失望的心态。是啊，我们都忽略了这样的一个事实，
并非所有失败之人到最后都能成功，有许多终其一生，还是
无法战胜事实的例子。有的时候，我们必须承认人之渺小，
我们很多时候是无法战胜现实的残酷。在这时，我们假如一
味地坚持坚持再坚持，最后坚执可能会沦为偏执。林夕认
为“在奶酪的战场上跌倒万一在原地站不起来，何不顺势走
出另一片草原，见识过大自然的力量后，能低头承认反省人
的渺小，何尝不是值得歌颂的勇气”。是啊，我们很多时候
都是太过于在乎成功了。很多时候，我们都为了赢得英雄的
功名而一昧地坚持着，并没有去反思我们的坚持是否有用，
倘若从一开始就是错误的道路，那么你的坚持最后只会沦为
偏执。与其在错误的道路上越走越远，不妨停下脚步，反思
过去，然后认清事实，向错误的方向报以内心的微笑，然后
掉头离开，另寻他路。错的坚持并不比对的放弃更来得让人
敬佩。这便是林夕式的思考，他总能在大众所推崇的潮流中
冷静地分析时势，得出其利弊。在日常生活中，这样的道理
只要我们善于思考，其实都不难得出，然而为什么我们却很
少人能做到这样呢？我想，是我们懒于思考罢了。

除了上面的例子，还有一篇是讲为人处世之道的，叫做《只
看见别人眼中的沙石》。这篇短文讲述的是林夕认为对待人
事时应该要多从别人的角度考虑问题。一代高人诗佛顺双全
的弘一大师道：“临事须替别人想，论人先将自己想。”林
夕认为“这可能是和谐社会到人与人和谐相处的金句”，他



说：“论断人是很容易的，向来怎样批评人都比怎样欣赏人
容易，看见不顺眼的就弹弹弹，但我们渐渐不懂怎样用一种
欣赏的态度去看人看事，赞人赞得有观点有启发，当中所需
的修养和素养简直是一种艺术。”这不对吗？在我们的现实
生活中，这样的事情时有发生。有的人每天都在谈论别人的
穿衣品味，把别人的搭配批得一无是处，殊不知他自己的造
型是如此的俗不可耐；还有的人对别人所做出的成绩品头论
足，说得自己就是该领域的专家一样。是的，每个人都有发
表自己评论的权利，然而，当你在批评他人成绩的时候，是
否有想过自己是否有那样的资格。别人无理无力，那么你自
己是否又有理有力？事实或许就是你对于别人所做的专业，
你也只是门外汉的底子以怀疑论向对方发炮。所以，在评论
他人之前，请先想想，倘若是自己去完成这样的工作，自己
能做得比他人出色吗？批评他人的前提在于你可以比他人做
得更出色，如果你连别人的成绩都赶不上，真不懂还有哪里
来的勇气去嫌弃他人。“各有各贡献的角色，只是论人时先
念及自己做不来，也可体谅该工作有多艰难专业，商管理念
之一，过分斥责痛骂，员工事后会小心得不做不错，宽恕鼓
励往往更能令人不再重复犯错。”林夕的观点是正确的，他
所指出的问题时常出现在我们的日常生活中。很多时候我们
会把这些简单的道理忽略掉，并不是我们不懂，而是我们被
自己的狭隘面所遮蔽了。

这本书所蕴含的人生哲理还有好多好多，上述只是其中的两
个。林夕他并不是圣人，他所说的东西其实只要我们认真想
想都能懂，然而，我们却因为不去思考而忽略了罢了。林夕
说过，他之前得过抑郁症，然而，从这本书中，看到的都是
他积极的一面，他是如此地热爱生活，他活得是那么得明白。
我想，这不仅仅是因为林夕后来信奉佛教，更多的是因为他
静下心来，亲密地接触这个世界，并时常进行思考罢了。或
许林夕的可贵之处在于他能启发你的思维，引领你去思考这
个世界，并用最为温柔的语句和你讨论这个世界。

理性的思考加上感性的体会，才造就了如此的林夕。



我或者我史铁生读后感篇三

不悲不喜

你念，或者不念我

情就在那里

不来不去

你爱，或者不爱我

爱就在那里

不增不减

你跟，或者不跟我

我的手就在你手里

不舍不弃

来我的怀里，或者

让我住进你的心里

默然，相爱，寂静，欢喜

我自认为，这是我读过的最有韵味的情诗。出自于六世**-仓
央嘉措的手笔。这是作者为其爱上的'一位女子而写的。仓央
嘉措，虽是英年早逝，终年24岁。他在历史的天空如惊鸿一
瞥，但，他用生命写下的传奇和诗歌却在世代流传。

这首诗，没有激情澎湃，没有黯然神伤，也没有痴怨缠
绵。“见于不见，我都在这里，不悲不喜。”简单的文笔，



宛如一首悠悠的歌谣，轻轻抚过耳际，在心里缓缓流淌。这
首诗，净化了我的心灵，我明白了，深深地爱着，也可以不
悲不喜。

看过很多关于爱情的诗，歌，词。自古至今，众人所抒写的
爱情，是需要圣洁的心和狂热的情感作为支撑，更需要勇敢
的牺牲。爱情，甜蜜缠绵，宁静而忧伤，是令无数人神往而
又不能轻易到达的彼岸。然而，作者却用不同的风格，诉说
了其实可以很宁静的爱情。至诚的爱，在作者的笔端，传输
给我的爱情观念是：是全心膜拜，是敬畏，是撒手，是喜悦，
是顿悟，最后，什么都没有了，只剩下“爱着”的绵延状态。

亲爱的朋友，包括我自己，空闲了，就看看仓央嘉措的诗歌。
有些句子读起来感觉泌人心脾，或许我们需要用大段的文字
来描述的某种感觉，却全在他的几个字里包含了。感觉精简，
表达的至真至纯，不华丽，却淋漓尽致。

我或者我史铁生读后感篇四

林夕原来你非不快乐读后感

被这本书吸引，只源于它的书名。“原来你非不快乐”，简
单易懂却又蕴含哲理。读完此书受益颇深，感慨良多。利用
零零散散的时间断断续续读完此书，权且写下记忆中的印象
及感悟。

林夕隐约着重“情“----爱情！当他身体处于痛苦时，他用
思想转移身体上的痛苦，唯一想起的就是爱情。情在我心中
最终沉淀为”亲情“和”友情“，因为所有的爱情都会变为
感情，最终转化为亲情。是的，爱情在保鲜期是很美很美的，
值得每一对恋人用一生去怀念那段美好的经历。然而，爱情
出于偶然，却有太多人把偶然想为必然。如果够侥幸，爱情
火花迟早会蜕变为亲情。亲情，就不必说太多了，自古以来
就是广为称颂的情之首。感谢父母，感谢兄弟姐妹，一路都



陪在我们身边，无论鸟语花香还是狂风暴雨，他们都是我们
心灵的港湾，守护着我们走得更远更好。友情（真正的朋
友），在我看来是不需要刻意找的。我们身边总会有各种各
样的朋友，有寻找快乐一起玩耍的朋友，有为了共同目标同
行的朋友，有孤单中相互结伴的朋友……总会有一些人因为
有着共同的兴趣爱好，相似的价值观，在不觉间慢慢熟悉，
两颗心慢慢靠近，走进彼此内心深处的朋友。两个人的相交
不可能永远是一条平衡线，总是在时近时远的弧度中，有某
段时期相濡以沫，有的会相忘于江湖。但真正的朋友，难遇
的友情，这将会成为我们一生的财富。

卓别林说道：“用特写镜头看生活，生活是一个悲剧；用长
镜头看生活，就是一个喜剧”。一直喜欢摄影师拿着相机翻
山越岭穿梭在各个城市，定格着生活中的美丽与感动。也时
常自己拿着相机透过镜头看风景，长短镜可以看到一处风景
的两种美。

生活亦是如此，透过特写镜头看生活，会将生活的丑陋与不
如意放大，再放大，从而使负面情绪扩大再扩大，也许会渲
染成自己都无法承受的难题，就会觉得生活是一个悲剧。然
而用长静看生活，任何人任何事都只不过是生活中的一支羽
毛，轻之又轻；也都只不过是历史长河中的一个小点，渺小
的微不足道。长镜中人的一生也只是真眼闭眼一瞬间的事，
生命的长度稍纵即逝。那所有的不如意将会被自动过滤，留
下的就都是值得珍惜的'美好，生活便成了一个喜剧。

原来你非不快乐，快乐与悲伤，并不都取决于所处的环境和
所面临的遭遇，还取决于我们的内心。着重说说不快吧。我
们的遭遇，只是外部环境，一定程度上，心境决定着所处的
环境，决定着自己画一幅怎样的心图。我们不是画家，但心
境却像是扫去尘埃的扫把，影响我们的悲喜。正如东坡先生的
“莫听穿林打叶声，何妨吟啸且徐行”，“回首向来萧瑟处，
归去，也无风雨也无晴”。()心境平和，逆境中凭心境自乐，
有雨声干脆不听，雨可以不是雨，晴也便不是晴天，外界的



变化早已与他无关。当然我们的修为不可以和东坡先生比，
但在遭遇厄运时，总得控制自己悲伤的情绪一直延续，给自
己积极的心理暗示，以最快的速度调整情绪，直面生活。只
要心境，一切的起伏变化都如露亦如电，虚幻而短暂，成为
我们情绪中一闪而过的过客。在快乐与悲伤之间，一个人总
得有修为去控制自己的情绪，控制自己的心。

正如本书的序言所写：一念天堂，一念地狱，快乐本由心决
定。一如空气存在，用力呼吸才会发觉，但用力呼吸到喘息，
便生了害怕之心。执着于快乐，便不快乐。

我或者我史铁生读后感篇五

故乡是唯美的，它带着一种无法改变的亲切感；城市是现实
的，它有着不同于故乡的陌生。

《故乡，或者城市》以“城市”作为这一本的`主题，繁华或
者古朴，快节奏或者悠闲，冷漠疏离或者热情豪迈……每一
座城市都拥有自己独特的气质，它无法复刻，而每一个人都
生活在一座城市里，它让人感觉到漂泊或者安定，它是故乡
或者寄居地，它让人充满期待或者疲惫满身……三类各具特
色的城市风景轨迹，三种不同的生活常态，在作者郭敬明的
笔下向我们展示了它们各具特色的景象。

我的故乡，有着江南水乡的柔美，又着东方人的豪爽和豪迈。
依山傍水，山清水秀。

在他人眼里，我的故乡，是一座孤独陌生的城。没了故乡给
人的温暖，没了那熟悉的景色，凉凉的，冰冷的一座城。

《你从没来过这里》这是我最喜欢的一个章节。他向我们介
绍了上海这个巨大的商城。这里面说到上海是一个明媚又悲



伤的城市，在那里人们眼中只有商业的竞争，每个人都在忙
于自己的生活，谁也不干涉谁。

流逝的日子像一片片凋零的枯叶与花瓣，渐去渐远的是青春
的纯情与浪漫。不记得曾有多少雨飘在胸前风响在耳畔，只
知道沧桑早已漫进了我的心爬上了我的脸。当一个人与追求
同行，便坎坷是伴，磨难也是伴。


